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CÂMARA MUNICIPAL DE 
VIANA DO ALENTEJO 

 

______________ 

 ____________   __________  

 ____________   ___________  

ATA N.º 07/2023 
 

REUNIÃO ORDINÁRIA DE CÂMARA DE 29/03/2023 

PRESENÇAS 

PRESIDENTE:   LUÍS MIGUEL FIALHO DUARTE 
VEREADORES: PAULA MARISE CARRACHA PANÓIAS BAMOND DAS NEVES 
                          SARA CRISTINA CUPIDO CARMO GROU 
                          MARIA GERTRUDES SALSINHA DAS NEVES GARCIA 

 ANTONIO FRANCISCO COSTA DA SILVA 
  
  

HORA DE ABERTURA: 14:30 HORAS                                                                                  HORA DE ENCERRAMENTO: 17:30  HORAS 

 FALTAS JUSTIFICADAS:    FALTAS INJUSTIFICADAS 

RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA REFERENTE AO DIA 23/03/2023 

CAIXA  ................................................................................................................................................................................. 8.355,80 € 

FUNDOS DE MANEIO  ........................................................................................................................................................  6.052,00 € 

FUNDO DE MANEIO 2- MARIA MANUEL GRILO ROBERTO .....................................................................................................   52,00€ 

FUNDO DE MANEIO 5 - JOÃO SÉRGIO CANIVETE MORAIS ................................................................................................    1000,00€ 

FUNDO DE MANEIO 6 - TERESA MARIA PIRES PENETRA .................................................................................................... 1.000,00 € 

FUNDO DE MANEIO 7 - HELENA ISABEL BARROS TORRÃO ................................................................................................. 1.000.00€ 

FUNDO DE MANEIO 9 - DANIELA DA CONCEIÇÃO BANHA PALHAIS ...................................................................................... 500,00 € 

FUNDO DE MANEIO 4 – RUI PAULO CORREIA MARTINS ..................................................................................................... 1.500,00€ 

FUNDO DE MANEIO 1 – MARIA LUÍSA MARQUES MIRA FERREIRA ...................................................................................... 1000,00€ 

DEPÓSITOS EM INSTITUIÇÕES FINANCEIRAS ................................................................................................................ 1350.353,85€ 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00000345430 ..................................................................................................................... 403847,06€   

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00004293431 .............................................................................................................................. 728,79€ 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00005537330 ........................................................................................................................... 4.257,22€ 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00006542530-FEDER ............................................................................................................. 38.900,42€ 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00005050650 .............................................................................................................................. 309,70€ 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00005974050 ................................................................................................................................ 62,14€ 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00006168050 ........................................................................................................................... 5.430,67€ 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00006435350 ......................................................................................................................... 93.551,22€ 

C. G. D. – CONTA N. 0035/00007030250 ............................................................................................................................... 600,00€ 

C. G. D. – CONTA N. 0035/00007105850 .......................................................................................................................... 34.749,79€ 

C. G. D. – CONTA N. 0035/00007121950 …………………………………………………………………….................................................... 3.612,00€ 

C. G. D. – CONTA N. 0035/00007163830-CAUÇÕES ............................................................................................................ 2.024,11€ 

C. G. D. – CONTA N. 0035/00011923950 ............................................................................................................................... 674,24€ 

C. G. D. – CONTA N. 0035/00207142150 ............................................................................................................................ 1.205,20€ 

C. C. A. – CONTA N.º 0045/40122579668 .......................................................................................................................  21.838,53 € 

B.T.A. – CONTA Nº 0018/10814784001 .......................................................................................................................... 482.285,07€   

C. C. A.– CONTA N.º 0045/40122579743 .......................................................................................................................  119.575,23€ 

NOVO B. – CONTA N.º 0007/00102934558 ....................................................................................................................  40.044,19 € 

NOVO B. – CONTA N.º 0007/00219692682  ....................................................................................................................  50.864,41€ 

C.E.M.G. – CONTA N.º 0036/99100014214 ....................................................................................................................  277.777,76€ 

TOTAL DE DISPONIBILIDADES ..................................................................................................................................... 1.610.184,00 € 

DOTAÇÕES ORÇAMENTAIS  .........................................................................................................................................  1.447.701,81€ 

DOTAÇÕES NÃO ORÇAMENTAIS  ................................................................................................................................... 162.482,19 € 
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O Senhor Presidente declarou aberta a reunião às catorze horas e trinta minutos, a qual teve lugar nos 

Paços do Município, com a presença dos cincos membros do órgão.-------------------------------------------------- 

Em virtude da apresentação do pedido de renúncia ao mandato por parte do Senhor Vereador Luís 

Metrogos, foi convocado para esta reunião o membro seguinte da lista do PS – Miguel José Fonseca 

Bentinho. Tendo este membro comunicado a impossibilidade de estar presente e tendo solicitado a 

respetiva substituição, a mesma foi operada pelo membro seguinte da referida lista – Maria Gertrudes 

Salsinha das Neves Garcia. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

São os seguintes os pontos da ordem de trabalhos desta reunião: ---------------------------------------------------- 

1. Proposta de aprovação da ata em minuta no final da reunião;------------------------------------------------       

2. Proposta de aprovação da ata relativa à reunião ordinária de 15 de março de 2023; ------------------- 

3. Informação sobre a Atividade da Câmara; -------------------------------------------------------------------------- 

4. Proposta de atribuição do Cartão Social do Reformado, Pensionista e Idoso; ------------------------- 

5. Proposta de renovação do Cartão Social do Reformado, Pensionista e Idoso; ------------------------ 

6. Proposta de atribuição de apoios em espécie, no âmbito da Oficina Domiciliária; ------------------ 

7. Pedido de parecer prévio para a celebração de um contrato de Aquisição de Serviços 

com um técnico responsável pela aplicação de produtos fitofarmacêuticos no concelho 

de Viana do Alentejo, em regime de avença; --------------------------------------------------------- 

8. Proposta de transferência de verba para a Associação Nacional de Municípios 

Portugueses (Quota de 2023); ---------------------------------------------------------------------------- 

9. Proposta de ratificação da decisão de aprovação da minuta do contrato de 

financiamento para a construção de nova Unidade de Saúde em Alcáçovas, no âmbito 

do Programa de Recuperação e Resiliência; ----------------------------------------------------------- 

10. Proposta de autorização da consolidação da situação de mobilidade interna na categoria 

da Assistente Técnica Janete Cristina Torrinha Coelho, no Centro Local do Alentejo 

Central da Autoridade para a Condições do Trabalho(ACT); --------------------------------------- 

11. Proposta de aprovação da Adenda ao Contrato-programa de Generalização do 

Fornecimento de Refeições Escolares aos alunos do 1º Ciclo do Ensino Básico do Ano 

Letivo 2018/2019; ------------------------------------------------------------------------------------------- 
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12. Proposta de emissão de licença especial de ruído e de isenção de taxas para realização 

de evento musical no dia 8 de abril de 2023, promovido pelo Grupo Coral dos 

Trabalhadores de Alcáçovas; ------------------------------------------------------------------------------ 

13. Proposta de ratificação do despacho do Senhor Presidente de 15 de março de 2023 que 

concedeu licença especial de ruído e isentou do pagamento de taxas a Sociedade União 

Alcaçovense para a realização de um evento musical no dia 25 de março de 2023; -------- 

14. Proposta de aprovação do Auto de Medição n.º 3, referente à empreitada de “Ampliação 

do Centro Municipal de Proteção Civil de Viana do Alentejo”; ------------------- 

15. Proposta de transferência de verba para a Sociedade União Alcaçovense (Aquisição de 

fardas para a Banda Filarmónica); -------------------------------------------------------------------------- 

16. Proposta de aprovação do Protocolo de Formação em Contexto de Trabalho a celebrar 

com o Agrupamento de Escolas de Viana do Alentejo relativo a uma aluna do Curso 

Profissional de Técnico de Desporto; ---------------------------------------------------------------------- 

17. Proposta de ratificação da 4ª alteração permutativa ao Orçamento da Despesa; ------------- 

18. Proposta de ratificação da 3ª alteração permutativa ao Plano de Atividades Municipais;  

19. Proposta de aprovação da 5º alteração permutativa ao Orçamento da Despesa; ------------- 

20. Proposta de aprovação da 4ª alteração permutativa ao Plano de Atividades Municipais; 

21. Proposta de aprovação da 5ª alteração permutativa ao Plano Plurianual de Investimentos;  

22. Proposta de adesão do Município de Viana do Alentejo ao Movimento de Municípios pela 

Paz; ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

23. Apreciação de pedido de renúncia ao mandato apresentado por um Vereador, nos termos 

do nº 7 do artigo 76ª da Lei nº 169/99, de 18 de setembro, na atual redação; ----------------- 

24. Proposta de interrupção temporária do trânsito automóvel, no Largo de São Luís, em 

Viana do Alentejo, no dia 31 de março; ------------------------------------------------------------------- 

Embora com a presença de público, não se verificou qualquer intervenção. ------------------------ 

Período de antes da ordem do dia – Nos termos do artigo 52.º do Anexo I à Lei n.º 75/2013, de 

12 de setembro, na redação atual, o Senhor Presidente declarou aberto o período de antes da 

ordem do dia. –---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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O Senhor Presidente informou que o Senhor Ministro da Saúde visitará este concelho, na 

próxima segunda-feira, endereçando o convite aos Senhores Vereadores para acompanharem a 

receção nos Paços do Município e a visita que se seguirá a alguns locais do Concelho. -------------- 

O Senhor Presidente recordou que hoje às 19 horas, no salão da antiga cooperativa de Aguiar, 

terá lugar a reunião com os moradores do Bairro Pré-Fabricado de Aguiar, no âmbito da 

Estratégia Local de Habitação, no sentido de prestar informação sobre o ponto de situação 

deste processo. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente informou que foi ontem realizado o 1º fórum com a juventude, no 

Cineteatro Vianense. Embora a participação não tenha sido grande, foi, no entanto, muito 

positiva. Foram dadas algumas sugestões para iniciativas municipais, não só a nível cultural, mas 

também a nível dos problemas gerais do concelho. ----------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente informou que irá decorrer no concelho, o torneio interseleções distritais, 

envolvendo cerca de vinte equipas e a participação de cerca de quatrocentas pessoas, o que se 

traduz num beneficio para o concelho, quer a nível dos restaurantes, quer a nível de outros 

estabelecimentos comerciais. --------------------------------------------------------------------------------------- 

A Senhora Vice-Presidente, quanto ao programa da Romaria a Cavalo, disse que o mesmo ainda 

não se encontra concluído dado que faltam algumas confirmações, designadamente porque há 

envolvência do Município da Moita e de algumas Juntas de Freguesia. ---------------------------------- 

Disse a Senhora Vice-Presidente que a chegada dos Romeiros a Alcáçovas, no dia 28 de abril, 

está prevista para as 14:30 horas, estando confirmada a possibilidade dos alunos da Escola 

Básica Integrada de Alcáçovas assistirem a esse momento. ------------------------------------------------- 

Disse também a Senhora Vice-Presidente que a partir das 16:30 horas o Município 

disponibilizará um autocarro para que os romeiros que o desejarem, possam visitar alguns 

pontos de interesse em Alcáçovas, nomeadamente o Paço dos Henriques e o Museu do 

Chocalho. Às 18:00 horas, atuarão os Grupos Corais da Freguesia de Alcáçovas, bem como o 

Grupo de Sevilhanas da Associação Cultural e Recreativa Alcaçovense e a partir das 21:00 horas, 

a animação, da responsabilidade da Junta de Freguesia local, contará com a atuação do Grupo 

“Los Chupitos”. Disse a Senhora Vice-Presidente que no dia 29 de abril, às 9:00 horas, terá lugar 
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uma cerimónia religiosa, seguindo-se o percurso até São Brás do Regedouro onde terá lugar 

uma cerimónia religiosa. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Senhora Vice-Presidente referiu que a chegada da Romaria a Viana do Alentejo está prevista 

para as 17:00 horas, sendo que a partir das 15:30 horas irá haver animação de rua com todos os 

Grupos de Sevilhanas do concelho e com todos os Grupos Corais do concelho. Disse também 

que no Largo de S. Luis, decorrerá a habitual cerimónia religiosa de acolhimento aos romeiros e 

que às 21:00 horas terá lugar, como habitualmente, a procissão em honra de Nossa Senhora 

D’Aires, acompanhada pela Banda da Sociedade União Alcaçovense. Acrescentou que os 

espetáculos musicais, tal como já havia sido transmitido, este ano terão lugar numa tenda 

instalada no Parque de Mercados e Feiras, embora tenha lugar junto ao Santuário de Nossa 

Senhora D’Aires, a II Gala Equestre Miguel Fonseca. ---------------------------------------------------------- 

Disse ainda a Senhora Vice-Presidente que no dia 30 de abril, terá lugar, como habitualmente, a 

procissão para o Santuário, seguindo-se a Missa campal, às 11:30 horas. Acrescentou que 

durante a tarde terão lugar diversos espetáculos musicais na tenda instalada no Parque de 

Mercados e Feiras. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Senhora Vice-Presidente informou sobre as atividades da Oficina Aberta, que decorrerão por 

ocasião da pausa letiva da Páscoa, entre 3 e 14 de abril, em Viana do Alentejo, dirigida às 

crianças de Viana, Alcáçovas e Aguiar.  --------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador António Costa da Silva deu as boas vindas à Senhora Vereadora Gertrudes 

Garcia, desejando-lhe o melhor para o seu percurso, em prol do desenvolvimento do concelho. - 

Também este vereador expressou uma palavra de apreço ao Senhor Vereador Luís Metrogos, 

pelo importante papel que desempenhou a nível local, desenvolvendo trabalho como 

adversário político, sempre respeitando as suas funções e sendo sempre cordial para consigo e 

para com o VIVA, desejando-lhe os maiores sucessos em tudo o que se vier a envolver. ------------ 

 O Senhor Vereador António Costa da Silva, de seguida, retomou o tema das obras da Praça da 

República de Viana. Tal como referido anteriormente, na sua perspetiva não foram cumpridos 

os procedimentos legais quanto à alteração executada, nomeadamente com a ausência de 

qualquer deliberação da Câmara sobre a matéria, quer na vertente orçamental, quer na 

vertente de alteração de um projeto que beneficiou de fundos comunitários, quer ainda na 

vertente da alteração do trânsito. Disse este Vereador que na reunião anterior, o Senhor 
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Presidente, fazendo o seu “ato de contrição“ e admitindo que o assunto deveria ter vindo a 

deliberação do órgão, comprometeu-se a trazê-lo na reunião seguinte. Contudo - disse este 

Vereador - o assunto não foi hoje abordado, importando perguntar o motivo, nomeadamente 

se foi por esquecimento ou por qualquer outra razão. ------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador António Costa da Silva recordou que na reunião anterior propôs ao Senhor 

Presidente que se aconselhasse sobre o assunto, até porque da parte do PS, houve a 

comunicação da intenção de avançar para outras instâncias, no sentido de se perceber se foram 

ou não cometidas ilegalidades. ------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador António Costa da Silva, ainda relativamente à Praça da República de Viana, 

voltou a referir-se à falta de iluminação (um dos candeeiros de canto está apagado, pelo menos 

desde o Natal e a iluminação de chão está inativa), sendo que um espaço nobre da vila e do 

concelho está “demasiado tristonho”. Em articulação com este assunto, este Vereador 

perguntou qual o ponto de situação da implementação da proposta aprovada na Assembleia 

Municipal, relativa à iluminação do Castelo com as cores da bandeira da Ucrânia. Recordou que 

não sendo possível a iluminação do Castelo, a segunda hipótese será a iluminação do Santuário 

da Sra. D’Aires e a terceira hipótese, a iluminação da Praça da República. ------------------------------ 

O Senhor Vereador António Costa da Silva, de seguida, referiu-se ao mapa de pessoal do 

Município para fazer o seguinte esclarecimento: -------------------------------------------------------------- 

Na sessão da Assembleia Municipal em que foi votada a proposta de mapa de pessoal para 

2023, o VIVA votou contra, em conformidade com a posição assumida na reunião de Câmara 

sobre essa matriz. Acrescentou que o VIVA tem uma proposta sobre o mapa de pessoal, a qual 

já deu a conhecer e que é muito próxima da proposta apresentada pelo PS na Assembleia 

Municipal. Disse este Vereador que a abstenção do VIVA, na Assembleia Municipal, quanto à 

proposta do PS, se deve a uma questão de ética: “não fazia sentido forçar o executivo a ter um 

mapa de pessoal que não quer!”. Acrescentou que diferente teria sido a posição do VIVA se a 

CDU se tivesse abstido quanto à proposta do PS. Neste caso – disse – o VIVA sentir-se-ia 

confortável para votar favoravelmente a proposta do PS, muito próxima da sua própria 

proposta, como já foi referido. O Senhor Vereador António Costa da Silva disse que não é hábito 

da força politica VIVA utilizar as redes sociais para o jogo do “diz que disse”, limitando-se a 

informar sobre as suas propostas e sobre as suas decisões. -------------- 
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Em conclusão e em resumo, este Vereador salientou, para que fique muito claro, que se a CDU 

tivesse viabilizado, através da abstenção, a proposta de mapa de pessoal apresentada pelo PS, o 

VIVA teria votado favoravelmente. Como isso não aconteceu, o VIVA considera que não deve 

forçar o executivo a ter um mapa de pessoal que não quer e daí o facto de ter votado contra a 

proposta do PS na Assembleia Municipal. ------------------------------------------------------------------------ 

De seguida, o Senhor Vereador António Costa da Silva voltou a referir-se ao assunto da 

fiscalização da Empreitada de Requalificação da Escola Básica e Secundária Dr. Isidoro de Sousa, 

em Viana do Alentejo e à necessidade da respetiva contratação. Recordou que a obra teve início 

no final de janeiro, sendo que existem componentes já executadas, sem a devida fiscalização. 

Acrescentou que embora exista um fiscal designado pela Câmara para efetuar a fiscalização da 

obra, o tipo de intervenção em causa, necessita de fiscalização em permanência, desde o seu 

início, designadamente a nível das fundações. Disse este Vereador ter dúvidas que seja possível, 

só com os recursos da Câmara, fazer o acompanhamento que é exigido numa obra desta 

natureza. Em sua opinião – disse – é emergente uma fiscalização eficaz para garantir que a obra 

seja executada devidamente e não se corram sérios riscos em matérias tão sensíveis como são 

as obras em estabelecimentos escolares, com a envolvência que apresentam. ------------------------ 

O Senhor Vereador António Costa da Silva, de seguida, referiu-se à reunião realizada nos Paços 

do Município, no passado dia 23 de março, entre o Senhor Presidente da Câmara e o Senhor 

Presidente da ANACOM – Autoridade Nacional de Comunicações, para apresentação, por este, 

dos resultados do estudo de qualidade de serviço das redes móveis da MEO, NOS e Vodafone, 

efetuado neste concelho. O estudo concluiu que o sistema de comunicação das três operadoras 

analisadas apresentou uma qualidade “muito má e/ou má”. Disse este Vereador que já se havia 

constatado a má qualidade destes serviços e que já por diversas vezes esse assunto foi 

abordado, sendo necessário atuar. Disse ainda este Vereador que em Aguiar, em determinadas 

zonas, não há rede móvel, tal como sucede em Viana e em Alcáçovas nalgumas zonas históricas 

das vilas, nomeadamente nas respetivas Praças da República. --------------------------------------------- 

Dado que a entidade reguladora constatou aquilo que já era do nosso conhecimento, disse este 

Vereador que a pergunta que se impõe é no sentido de saber o que irá ser feito para resolver o 

problema. Acrescentou que a informação sobre a atividade da Câmara nada refere a este 
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propósito, sendo expectável que a ANACOM tenha adiantado algo, na qualidade de entidade 

reguladora. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador António Costa da Silva referiu-se aos semáforos da Rua da Esperança, em 

Alcáçovas, que se encontram apagados (novamente) há já algum tempo. Realçou que os 

semáforos laterais, intermitentes, nunca foram reparados. Disse que se constata que a empresa 

adjudicatária destes serviços é incompetente na execução do seu trabalho, embora a 

responsabilidade nesta matéria recaia sobre a Câmara. Este Vereador apelou à necessidade 

urgente de ser solucionado este problema, dado que a empresa adjudicatária é paga para esse 

efeito. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador António Costa da Silva, relativamente à informação da Senhora Vice-

Presidente à cerca do programa da Romaria a Cavalo, disse não ter percebido a parte que se 

refere à animação em Viana, no dia em que a Romaria aqui chega. Disse que tradicionalmente 

tem havido animação na rua, parecendo-lhe isto bastante positivo, para que as pessoas 

assistam enquanto aguardam a chegada dos romeiros. Perguntou este Vereador se no corrente 

ano isso se mantém ou se é afastado do circuito habitual. -------------------------------------------------- 

Finalmente, o Senhor Vereador António Costa da Silva disse que lhe chegou a informação de 

que iria decorrer, no Condomínio das Associações (localizado no antigo hospital de Viana), uma 

formação de olaria. Perguntou se tal corresponde à verdade e, se assim for, se a formação será 

feita com a participação dos oleiros locais. ---------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente, quanto a este último assunto apresentado pelo Senhor Vereador António 

Costa da Silva, disse que o Município manifestou disponibilidade para ceder um espaço no 

referido edifício, a fim de que as pessoas que participaram anteriormente no curso de olaria, 

possam cozer as suas peças, dada a dificuldade que têm manifestado quanto à possibilidade de 

o fazerem pelos seus próprios meios. Disse o Senhor Presidente que a cozinha do antigo 

hospital apresenta condições para a execução dessa tarefa, estando o Município disponível para 

lá colocar uma roda de oleiro e uma mufla a fim de ser utilizada pelo grupo de pessoas que 

fizeram a formação de olaria e que ainda estão a ponderar a prossecução ou não da atividade. 

Acrescentou que por enquanto não haverá oleiros a participar nestas tarefas, tendo sido 

realizada recentemente uma reunião com algumas pessoas que participaram na formação, 
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tendo-lhes sido dada a conhecer a disponibilidade do Município para colaborar, nos termos 

referidos. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quanto à empresa adjudicatária da iluminação de Natal, disse o Senhor Presidente que por 

esquecimento não trouxe hoje a documentação de suporte quanto ao desconto que foi feito no 

montante a pagar, tendo-a trazido na reunião anterior em que o assunto não foi abordado.  

Informou que após algumas negociações com a empresa, esta procedeu a um desconto de 20% 

no montante a pagar, dado o incumprimento parcial dos serviços contratados, concretamente a 

nível dos prazos de instalação. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Relativamente aos semáforos de Alcáçovas, disse o Senhor Presidente que fica registado o 

alerta do Senhor Vereador António Costa da Silva. Disse ainda que a empresa em causa funciona 

mal, a julgar pelas queixas que vai ouvindo sobre ocorrências semelhantes noutros Municípios. 

Contudo – disse – o problema é que não existem muitas opções de outras empresas para a 

execução destes serviços. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quanto à realização do estudo apresentado pela ANACOM – Autoridade Nacional de 

Comunicações, disse o Senhor Presidente que a iniciativa da realização do mesmo também foi 

do Município e decorreu do facto dele próprio, há uns tempos, ter conhecido o Senhor 

Presidente da ANACOM, que lhe transmitiu estar a ser efetuado um estudo sobre a qualidade 

da rede móvel para o Município de Alandroal. Nesse contexto e informalmente pediu-lhe que 

fosse feito idêntico estudo para o Município de Viana do Alentejo, pedido a que foi dada 

resposta positiva. Disse ainda o Senhor Presidente que a este propósito, o Chefe do seu 

Gabinete de Apoio, irá acrescentar algumas notas. ------------------------------------------------------------ 

Quanto à contratação da fiscalização para a obra de Requalificação da Escola Básica e 

Secundária Dr. Isidoro de Sousa, disse o Senhor Presidente que o procedimento respetivo está 

em curso. Realçou que a obra não está a ser executada sem fiscalização, pois o Engenheiro Rui 

Martins, embora “desdobrando-se” em vários trabalhos, tem estado a fazer o 

acompanhamento da obra, até com prejuízo de outras tarefas que têm ficado para segundo 

plano. O Senhor Presidente clarificou que a obra em causa não contempla fundações e que o 

tipo de trabalhos que está a ser executado não fica grandemente prejudicado pela falta de 

fiscalização externa. Acrescentou que a fiscalização externa não é obrigatória, estando a obra a 

ser bem acompanhada pelo técnico anteriormente nomeado e que tem competência para o 
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efeito, não devendo existir alarmismos quanto à hipótese dos trabalhos não estarem a ser 

devidamente acompanhados, dado que não existe fundamento para tal. ------------------------------- 

Quanto à intervenção do Senhor Vereador António Costa da Silva, relativa ao mapa de pessoal, 

o Senhor Presidente referiu que o assunto terá de ser reavaliado novamente. Recordou que a 

primeira proposta de mapa apresentada, já não contemplava todas as necessidades dos serviços 

e que a situação, como está atualmente, acarreta prejuízos financeiros para alguns 

trabalhadores, para além da sobrecarga de trabalho devida à insuficiência de meios humanos. 

Disse o Senhor Presidente ter ainda dúvidas sobre a possibilidade legal de ser apresentada, na 

própria sessão da Assembleia Municipal, uma proposta de alteração à proposta de mapa de 

pessoal aprovada pelo executivo. Acrescentou que está a esclarecer este assunto “com quem de 

direito”. Disse ainda que a proposta apresentada pelos eleitos do PS na Assembleia Municipal, 

não serve os interesses da Câmara, pelo que a CDU nunca poderia aprovar tal imposição. 

Terminou este assunto, referindo que brevemente o mesmo regressará à Câmara. ------------------ 

O Senhor Presidente informou que já existe autorização para a iluminação do Castelo com as 

cores da bandeira da Ucrânia, estando a ser adquiridas as respetivas lâmpadas. ---------------------- 

Quanto à iluminação da Praça da República de Viana, disse o Senhor Presidente que irá verificar 

o assunto com o técnico responsável, a fim de ser solucionado o problema. --------------------------- 

Quanto à obra da Praça da República de Viana, disse o Senhor Presidente que está a analisar o 

assunto para que consiga apresentar à Câmara uma proposta correta. ---------------------------------- 

Acrescentou que ao revisitar o projeto, deparou-se com uma séria dificuldade, uma vez que 

constatou que o projeto que foi aprovado difere do que foi executado, “não batendo a bota 

com a perdigota”. Perante esta situação, disse que se coloca a seguinte questão: -------------------- 

“Vai legalizar o quê? Aquilo que já estava completamente ilegal ou o desvio de 45 centímetros 

recentemente efetuado nos cubos que delimitam a praça?”. Disse o Senhor Presidente que tem 

os técnicos do Município a trabalhar neste processo, necessitando de reunir informação mais 

detalhada antes de submeter o assunto à Câmara Municipal. ---------------------------------------------- 

A este propósito, o Senhor Vereador António Costa da Silva disse que se existe uma obra que 

está ilegal, ou seja, que foi projetada de uma determinada forma e executada de outra, há que 

tomar as devidas medidas, sem contemplações. Acrescentou que se alguém cometeu 

ilegalidades na execução da obra, isso tem consequências criminais e daí que o Senhor 
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Presidente, tendo a convicção dessa ilegalidade, tenha de expor o assunto a quem de direito, 

dadas as implicações do facto a diversos níveis, nomeadamente porque se trata de uma obra 

financiada por fundos comunitários, porque tem interferência com o projetista, com o 

empreiteiro e com o próprio espaço onde se insere. Disse ainda este Vereador que não é 

possível tratar de corrigir o projeto, sem comunicar primeiro esta situação a quem de direito. --- 

O Senhor Presidente disse que até à data não tem mais elementos para além dos que acabou de 

referir, pelo que nada mais poderá adiantar hoje. ------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador António Costa da Silva insistiu na necessidade de clarificar esta situação por 

não ser possível ficar com uma incerteza destas. -------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente voltou a referir que nada mais pode adiantar, por enquanto. Disse que 

para total esclarecimento do que se passou, deverá ser verificada a existência de deliberação 

sobre alguma eventual alteração ao projeto inicial. ----------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador António Costa da Silva referiu que continuará a ter o assunto presente, até à 

sua total clarificação. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente reafirmou que o assunto está em análise e que assim que estiverem 

reunidos todos os elementos, será trazido à Câmara. --------------------------------------------------------- 

A Senhor Vice-Presidente, quanto à questão da animação em Viana do Alentejo enquanto se 

aguarda a chegada dos romeiros, disse que no Largo 25 de Abril atuarão os três Grupos de 

Sevilhanas do concelho e que na Praça da República atuarão os Grupos Corais do concelho. 

Acrescentou que antes da cerimónia religiosa no Largo de São Luís, está previsto que os Grupos 

Corais cantem, em conjunto, duas modas. ----------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente salientou que este ano se optou por concentrar a atuação das Sevilhanas 

num único local, tal como os Grupos Corais, respetivamente no Largo 25 de Abril e na Praça da 

República. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Em relação à contratação da fiscalização para a Empreitada de Requalificação da Escola Básica e 

Secundária Dr. Isidoro de Sousa, por solicitação do Senhor Presidente, a Chefe da Divisão de 

Gestão de Recursos inteirou-se do estado do procedimento pré-contratual, tendo referido o 

seguinte: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Trata-se de um procedimento de Consulta Prévia tendo sido convidadas a apresentar proposta, 

três entidades, conforme convites enviados a 16 de março de 2023. ------------------------------------- 



CÂMARA MUNICIPAL DE VIANA DO ALENTEJO 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DE  29/03/2023  Fl.12 

  

 __________  

 ____________   __________  

 ____________   __________  

 

 

A data limite para receção das propostas foi fixada para o dia 22 março de 2023 às 17horas. ----- 

Foram recebidas três propostas que o setor de compras enviou para o respetivo júri, a fim de 

ser elaborado o relatório preliminar a que se seguirá a audiência prévia dos interessados.  

O júri é constituído pelo Chefe da Divisão de Infraestruturas Municipais e Serviços Urbanos, 

Engenheiro Rui Martins; pelo Chefe da Divisão de Administração Urbanística e Processual, 

Arquiteto Miguel Machado e pelo Engenheiro Civil Samuel Barahona.” --------------------------------- 

O chefe do gabinete de apoio pessoal do Senhor Presidente – Dr. Eduardo Luciano – referiu-se à 

reunião do dia 23 março de 2023 com o Senhor Presidente da ANACOM – Autoridade Nacional 

de Comunicações, acompanhado por três técnicos daquela entidade. Foi então apresentada a 

análise feita à qualidade de serviço das redes móveis da MEO, NOS e Vodafone, no concelho de 

Viana do Alentejo. Foram realizadas 592 chamadas de voz, entre os dias 20 e 21 de outubro de 

2022, sendo que 21,5% das comunicações efetuadas tinham uma qualidade “muito má e / ou 

má” e sendo a seguinte a contribuição de cada operador para esses 21,5%: --------------------------- 

  MEO – 40 % ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 NOS – 34,3 % ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 Vodafone – 24,9 % ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quanto à cobertura radioelétrica, é a Vodafone que apresenta uma melhor cobertura e a MEO 

uma cobertura mais deficiente. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Quanto ao serviço de voz, os resultados obtidos foram bons, sendo que em 50 chamadas 

realizadas, apenas houve um caso de insucesso. --------------------------------------------------------------- 

Quanto ao serviço de dados, a qualidade é admissível, sendo que o pior desempenho do serviço 

de internet se regista na NOS. -------------------------------------------------------------------------------------- 

O Dr. Eduardo Luciano deu ainda nota do que foi referido pelo Senhor Presidente da ANACOM, 

quanto às características do mercado das telecomunicações, denominando-o de “oligopólio 

perfeito”, estando a concorrência completamente fechada. O Senhor Presidente da ANACOM 

apontou alguns caminhos para inverter esta situação, designadamente a obrigatoriedade de 

aceitação do roaming interno (à semelhança do que já se verifica em alguns países europeus), a 

abertura do mercado a outras operadoras e a aprovação de legislação que possa corrigir as 

assimetrias existentes. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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Disse ainda o Senhor Presidente da ANACOM que relativamente à rede fixa, o Alentejo está 

incluído na chamada “zona branca” do território porque as operadoras não investem em 

infraestruturas, dado que o número de clientes não compensa. Neste contexto, está em estudo 

a possibilidade de uma candidatura a fundos comunitários para que seja o Estado a investir nas 

infraestruturas necessária à melhoria. ---------------------------------------------------------------------------- 

Disse o Dr. Eduardo Luciano que o estudo se encontra disponível para consulta dos Senhores 

Vereadores, prevendo-se que a ANACOM o disponibilize em formato digital para que possa ficar 

acessível na página oficial do Município. ------------------------------------------------------------------------- 

A Senhora Vereadora Sara Grou considerou muito importante essa disponibilização na página 

do Município, a fim de que os munícipes tenham acesso ao estudo. Deu ainda nota das 

dificuldades que tem, no seu local de trabalho (farmácia em Alcáçovas), para estabelecer 

ligações através da rede móvel. –----------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente, a propósito do estudo, referiu que o mesmo servirá para exercer pressão 

sobre as operadoras, com as quais tenciona reunir. ----------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador António Costa da Silva realçou a importância deste estudo para que os 

grupos políticos possam exercer a pressão adequada sobre as operadoras e até sobre o 

Governo, a fim de que exista uma correção no território. --------------------------------------------------- 

A Senhora Vereadora Sara Grou congratulou-se pela realização do estudo feito pela ANACOM, o 

qual reflete as dificuldades sentidas no dia a dia, quanto ao estabelecimento das ligações 

através das redes móveis. Salientou que terá de existir uma pressão política para que se possa 

melhorar. Esta vereadora referiu que em Alcáçovas, o Bairro 25 de abril é “um ponto negro” 

quanto às comunicações móveis, tendo também relatado que em tempos de COVID, com as 

crianças em casa, a rede de internet não funcionava mesmo. Também a Senhora Vereadora Sara 

Grou salientou que os eleitos locais devem exercer um papel ativo para que, também nesta 

matéria, não existam assimetrias e que o Alentejo não seja “uma zona branca”. Acrescentou 

que a não fixação de pessoas no nosso concelho prende-se sobretudo com “dois pontos 

negros”, concretamente as más comunicações e o mau serviço de medicina. -------------------------- 

De seguida, a Senhora Vereadora Sara Grou referiu que a reunião com os moradores do Bairro 

Pré-Fabricado de Aguiar, marcada para o dia 24 de março, foi desmarcada no próprio dia, em 

virtude da Empresa Consultora Ernst & Young, não ter o processo totalmente organizado para o 
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efeito (segundo a informação que lhe foi transmitida). Perguntou esta Vereadora sobre os 

motivos desta situação, dado que a empresa já tem o processo em mãos há muito tempo e 

dado que o Município lhe está a pagar um serviço. ------------------------------------------------------------ 

A Senhora Vereadora Sara Grou, quanto às obras realizadas na Praça da República, em Viana do 

Alentejo, na sequência do que tem vindo a ser falado sobre este assunto, recordou que os 

Vereadores do Partido Socialista solicitaram uma explicação por parte do Chefe da Divisão do 

Urbanismo, acerca da tramitação seguida no processo. Tal não se verificou, tendo o Senhor 

Presidente informado não ter sido emitido qualquer parecer por parte do referido técnico. Em 

representação das Vereadoras do Partido Socialista, disse a Senhora Vereadora Sara Grou que 

aguardará o esclarecimento do processo sem o qual não será tomada qualquer outra medida. 

Disse ainda estranhar que o Senhor Arquiteto Massapina, quando contactado pelo Senhor 

Presidente, tenha considerado não existir qualquer problema na alteração pretendida à obra 

que havia projetado. Perguntou esta Vereadora se este projeto não foi executado na sua 

plenitude, parecendo ser isso que se subentende da intervenção do Senhor Presidente. 

Acrescentou que aguardará pelas diligências que vierem a ser tomadas e pela apresentação do 

assunto em reunião de Câmara, salientando que só após este passo, haverá decisão sobre como 

avançar para que o assunto se resolva. --------------------------------------------------------------------------- 

Quanto à iluminação de Natal, disse a Senhora Vereadora Sara Grou ter constatado, na listagem 

de pagamentos efetuados, que foi efetuado o pagamento à empresa adjudicatária do serviço, 

na ordem dos dez mil e oitocentos euros. Esta Vereadora realçou a má qualidade do serviço 

prestado, designadamente quanto ao incumprimento dos prazos a que a empresa estava 

obrigada e fez votos de que no corrente ano possa ser diferente, devendo o Município efetuar 

atempadamente uma consulta ao mercado. Perguntou esta Vereadora qual o montante da 

redução no pagamento. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Foram, entretanto, pedidos esses esclarecimentos aos serviços, sendo a situação em concreto a 

seguinte: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

  Montante da adjudicação: 13 517,70€ ------------------------------------------------------------------------- 

 Montante pago: 10 814, 16€ --------------------------------------------------------------------------------------- 

 Redução: 2 703, 54€ (20% face ao montante inicial) --------------------------------------------------------- 
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Ainda relativamente a este assunto, o Senhor Presidente disse ter sido feita, em 2022, uma 

consulta ao mercado com vista à adjudicação deste serviço. Não havendo conhecimento do 

desempenho da empresa que apresentou o melhor preço, a adjudicação foi-lhe efetuada. No 

corrente ano, provavelmente será alargado o leque das empresas a consultar, sendo que a 

adjudicatária do ano passado não o será, devido à deficiente prestação. -------------------------------- 

 A última questão colocada pela Senhora Vereadora Sara Grou referiu-se às atividades culturais 

realizadas no concelho. Disse que para calendarização dessas atividades, tem sido prática a 

Câmara reunir com as Juntas de Freguesia e depois com o movimento associativo, pressupondo 

que tal procedimento continue a ser seguido. Sem querer interferir na vida do movimento 

associativo do concelho nem emitir quaisquer juízos de valor, disse a Senhora Vereadora Sara 

Grou que as Vereadoras do Partido Socialista deixam um apelo à participação das pessoas nas 

iniciativas, participação essa que ainda não recuperou “da época COVID”. Disse esta Vereadora 

que apesar das Associações “terem vida própria”, é um facto que a Câmara apoia as iniciativas. 

Relatou o que recentemente se passou: ------------------------------------------------------------------------- 

  Em Alcáçovas, no dia 25 de março, sábado, às 21:30 horas realizou-se o Baile da Pinha na 

Sociedade União Alcaçovense (este baile acontece sempre 15 dias antes da Páscoa). ---------- 

  Em Alcáçovas, no dia 25 de março, sábado, às 21:30 horas, no Pavilhão Gimnodesportivo, 

decorreu um Encontro de Sevilhanas realizado pela Associação Cultural e Recreativa 

Alcaçovense. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

  Em Viana, no dia 25 de março, sábado, às 21:30 horas, decorreu um Encontro de Sevilhanas, no 

Cineteatro, organizado pela Associação Equestre de Viana do Alentejo. ----------------------------- 

Disse esta Vereadora que num concelho com cerca de cinco mil e seiscentos habitantes, é um 

pouco exagerado realizarem-se três atividades no mesmo dia e à mesma hora. Embora seja a 

harmonia que deverá sempre presidir ao trabalho em conjunto, a Senhora Vereadora Sara Grou 

apelou ao consenso, principalmente para que não se oiça dizer “que a culpa é da Câmara 

porque é a entidade que dá apoio”, situação desagradável para todos os que integram este 

órgão. Finalmente, esta Vereadora enalteceu a riqueza do movimento associativo neste 

concelho. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quanto à intervenção da Senhora Vereadora sobre os três espetáculos no mesmo dia e à 

mesma hora, o Senhor Presidente referiu que das informações que obteve, todos esses 
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espetáculos foram bastante participados. Em sua opinião, se as pessoas tiverem interesse, 

participam mesmo. Acrescentou que independentemente da programação das atividades, há 

sempre iniciativas que surgem posteriormente por parte das Associações, não podendo a 

Câmara deixar de as apoiar. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Quanto às obras da Praça da República, disse o Senhor Presidente que o autor do projeto – 

Senhor Arquiteto Massapina - lhe enviou um email (tal como anteriormente referido) 

informando que da sua parte não havia qualquer inconveniente na alteração. Voltou a referir 

que pela análise que já efetuou, tudo indica que o projeto não foi cumprido. ------------------------- 

Quanto à desmarcação da reunião com os moradores do Bairro Pré-Fabricado de Aguiar, o 

chefe do gabinete de apoio pessoal do Senhor Presidente informou que a impossibilidade da 

realização da reunião a 23 de março ficou a dever-se a um problema de agenda de um dos 

técnicos da Empresa Ernst & Young e não a condicionalismos de preparação da reunião. 

Acrescentou ter sido exatamente isto que transmitiu à Senhora Vereadora Sara quando 

telefonicamente lhe deu nota da necessidade de adiamento. ---------------------------------------------- 

A Senhora Vice-Presidente referiu que na reunião que previamente se realiza com as 

Associações, a Câmara sugere sempre que haja articulação, de forma a evitar sobreposição de 

atividades. Contudo, isto nem sempre é possível, cabendo à Câmara informar sobre a 

impossibilidade de disponibilizar os seus técnicos para todos os espetáculos, se ocorrerem em 

simultâneo. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Senhora Vereadora Sara, nesta sequência, perguntou qual o ponto de situação da revisão dos 

regulamentos de apoio financeiro às atividades culturais e desportivas. -------------------------------- 

A Senhora Vice-Presidente disse que continua a aguardar contributos das Associações, dado que 

foram muito poucas as que se pronunciaram. Acrescentou que os pedidos de contributos foram 

reiterados, não havendo ainda respostas. ----------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente referiu que numa reunião realizada com os Grupos Corais reforçou a 

importância destes contributos, a fim de que os regulamentos fiquem o mais ajustados possível 

às necessidades e especificidades das Associações. ----------------------------------------------------------- 

Passou -se de imediato à Ordem de Trabalhos: ----------------------------------------------------------------- 

Ponto um) Proposta de aprovação da ata em minuta – A Câmara deliberou por unanimidade 

aprovar a ata em minuta no final da reunião. ------------------------------------------------------------------- 
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Ponto dois) Proposta de aprovação da ata relativa à reunião ordinária de 15 de março de 2023 

– Foi aprovada com quatro votos favoráveis a ata relativa à reunião ordinária realizada a 15 de 

março de 2023. Não participou na votação a Senhora Vereadora Maria Gertrudes Garcia dado 

não ter estado presente na reunião a que a ata se refere. --------------------------------------------------- 

Ponto três) Informação sobre a Atividade da Câmara- A Câmara tomou conhecimento da 

atividade realizada no período compreendido entre 11 e 24 de março de 2023: ---------------------- 

No dia 11 de março, o Senhor Presidente da Câmara esteve presente, a convite da comissão de 

finalistas dos alunos da Escola Básica e Secundária Dr. Isidoro de Sousa, no baile de finalistas, 

realizado no Salão de Festas da Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Viana do 

Alentejo. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

No mesmo dia, a Senhora Vice-Presidente, a convite da Associação Cultural e Recreativa 

Alcaçovense, assistiu à II ª Mostra Coreográfica das alunas de Ballet realizada na Sociedade 

União Alcaçovense. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

No dia 14 de março, o Senhor Presidente da Câmara e a técnica do Município Vanda Viriato 

estiveram presentes na reunião do Conselho Intermunicipal da CIMAC, realizada em Évora, para 

avaliação das prioridades de investimento. ---------------------------------------------------------------------- 

No mesmo dia, o Senhor Presidente da Câmara reuniu com a nova Direção da Casa do Benfica 

de Viana do Alentejo, tendo sido oficialmente apresentados os novos órgãos sociais, assim 

como as linhas estratégicas para o triénio. ----------------------------------------------------------------------- 

Ainda no mesmo dia, o Senhor Presidente da Câmara reuniu com a Direção da Associação 

Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Viana do Alentejo que, devido à difícil situação 

financeira em que se encontra, solicitou apoio ao Município. ---------------------------------------------- 

 No dia 16 de março, no Cartório Notarial, em Viana do Alentejo, foi assinada a escritura da 

aquisição de uma parcela de terreno com a área de 50 000 m2, destacada do prédio rústico 

inscrito na matriz predial sob o número 8 da secção C, da freguesia de Aguiar, denominado 

“Herdade dos Casões”, pelo montante de 210.000,00€ (duzentos e dez mil euros), destinada à 

construção da futura Zona Industrial de Aguiar. ---------------------------------------------------------------- 

No mesmo dia, a Senhora Vice-Presidente da Câmara realizou o habitual atendimento aos 

munícipes, no edifício da delegação da Câmara, em Alcáçovas. -------------------------------------------- 
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De tarde, o Senhor Presidente da Câmara realizou o habitual atendimento aos munícipes, no 

edifício dos Paços do Concelho. ------------------------------------------------------------------------------------- 

No dia 19 de março, o Senhor Presidente da Câmara, esteve presente na iniciativa 3ª 

CãoMinhada do concelho de Viana do Alentejo, organizada pela Terras Dentro | RUMO CERTO - 

CLDS 4G Viana do Alentejo, no âmbito do EIXO 2 | AT12 Atividades Lúdico Pedagógicas, em 

estreita articulação com o Município de Viana do Alentejo, Junta de Freguesia de Viana do 

Alentejo, GNR - Posto Territorial de Viana do Alentejo, Ana Rita Teixeira e com os diversos 

parceiros locais. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

No dia 19 de março, a equipa de juvenis do Sporting Clube de Viana do Alentejo recebeu a taça 

e as medalhas de campeão distrital de futsal. Na entrega, que decorreu no Pavilhão Municipal 

de Viana do Alentejo, estiveram presentes o Presidente da Associação de Futebol de Évora, o 

chefe de gabinete do Senhor Presidente da Câmara Municipal e a secretária do gabinete de 

apoio à vereação. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

No dia 21 de março, o Senhor Presidente da Câmara, esteve presente na reunião do Conselho 

Intermunicipal da CIMAC, realizada em Évora. ------------------------------------------------------------------ 

No dia 21 de março, o Senhor Presidente da Câmara e a Senhora Vice-Presidente, no âmbito do 

Dia Mundial da Árvore e do Dia Mundial da Poesia, estiveram presentes nas diversas atividades 

destinadas às crianças do ensino pré-escolar e do 1º ciclo do ensino básico do concelho. ----------

No dia 22 de março, o Senhor Presidente da Câmara esteve presente, a convite do Presidente 

da Associação de Futebol de Évora, na cerimónia de entrega dos diplomas de certificação a 

entidades formadoras na época 2021/2022 e de assinatura dos contratos-programa do apoio 

“Crescer 2024”. Na cerimónia esteve presente o presidente da Federação Portuguesa de 

Futebol. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

No dia 23 de março, a Senhora Vice-Presidente da Câmara, realizou o habitual atendimento aos 

munícipes na delegação da Câmara, em Alcáçovas. ---------------------------------------------------------- 

De tarde, o Senhor Presidente da Câmara, realizou o habitual atendimento aos munícipes, no 

edifício dos Paços do Concelho.  ------------------------------------------------------------------------------------ 

No dia 23 de março, o Senhor Presidente da Câmara reuniu com o presidente da ANACOM – 

Autoridade Nacional de Comunicações, nos Paços do Concelho, a fim de ter conhecimento dos 
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resultados do estudo de qualidade de serviço das redes móveis da MEO, NOS e Vodafone 

efetuado no concelho. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O estudo, efetuado nos dias 20 e 21 de outubro de 2022, teve como objetivo verificar a 

acessibilidade aos serviços, numa amostra de 592 chamadas de voz e avaliar a velocidade da 

internet efetuados através do NET. mede. ----------------------------------------------------------------------- 

O estudo, da responsabilidade da ANACOM, revelou que os sistemas de comunicação dos três 

operadores analisados apresentam uma qualidade “muito má e/ou má”. Os 21,5% registados 

dividem-se pela MEO (40,0%), pela NOS (34,3%) e pela Vodafone (24,9%). No que à cobertura 

radioelétrica diz respeito, a Vodafone apresenta uma “melhor cobertura” e a MEO uma 

cobertura mais “deficiente”. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Relativamente ao serviço de voz, os resultados são “bons”. Em termos percentuais, 

aproximadamente em cada 50 chamadas, houve apenas uma em que não foi possível 

estabelecer ou concluir com sucesso. ----------------------------------------------------------------------------- 

O serviço de dados registou resultados com qualidade “admissível”. O pior desempenho do 

serviço de internet registou-se na NOS. -------------------------------------------------------------------------- 

Concluiu-se que os piores desempenhos no serviço de voz e dados regista-se na zona noroeste 

do concelho e que os melhores, verificam-se nas zonas residenciais de Aguiar, Alcáçovas e Viana 

do Alentejo. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

No dia 23 de março, o técnico Bruno Lagarto esteve presente na reunião do Gabinete Técnico 

Florestal do Alentejo Central, em Évora, que teve como tema a análise de procedimentos 

respeitantes a alterações ao nível da informação geográfica presentes nos Planos Municipais de 

Defesa da Floresta Contra Incêndios. Entre outros aspetos, foram abordados a Revisão de 

POM´s e documentos complementares (regimentos), as necessidades de atualização dos Planos 

Municipais de Defesa da Floresta Contra Incêndios, face ao enquadramento do DL 82/2021, de 

13 de outubro (atuais Planos de Execução Municipais), a norma transitória e à preparação da 

reunião sub-regional sobre Gestão Integrada de Fogos Rurais do Alentejo Central a ocorrer no 

próximo dia 29 de março. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

No dia 23 de março, nos Paços do Concelho, reuniu o Conselho Municipal de Juventude de 

Viana do Alentejo (CMJVA), tendo a participado o Senhor Presidente da Câmara Municipal, a 

Senhora Vice-Presidente da Câmara Municipal, a representante do Partido Comunista 
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Português na Assembleia Municipal, a representante do Partido Socialista na Assembleia 

Municipal, o representante do Grupo Associativo de Jovens de Aguiar e uma representante da 

Divisão de Cultura e Desporto do Município. -------------------------------------------------------------------- 

Na reunião foram definidos aspetos inerentes ao funcionamento do CMJVA e prestaram-se 

informações acerca das matérias relacionadas com a juventude, nomeadamente, emprego e 

formação, associativismo, cultura, desporto, educação, tempos livres, descontos para os jovens 

e participação jovem. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nesta reunião foram, ainda, tratados os seguintes assuntos: deliberação acerca da apresentação 

de convite para participação nas reuniões do CMJVA, eleição do(a) representante do CMJVA no 

Conselho Municipal de Educação, eleição de dois secretários para a mesa do Plenário do CMJVA 

e contributos para as atividades municipais. -------------------------------------------------------------------- 

A Senhora Vice-Presidente, quanto às atividades realizadas no Dia da Árvore, disse que se 

verificou uma deslocação aos jardins de infância e às escolas do 1ºciclo, tendo sido entregue um 

lápis aos alunos, para que o pudessem plantar, dado que a sua extremidade continha uma 

sementinha. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Senhora Vereadora Sara Grou, quanto aos Contratos-Programa “Crescer 2024” perguntou ao 

Senhor Presidente se tinha conhecimento de que alguns dos clubes desportivos do concelho 

tivessem apresentado candidaturas. ------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Presidente disse não ter conhecimento. ------------------------------------------------------------- 

Ponto quatro) Proposta de atribuição do Cartão Social do Reformado, Pensionista e Idoso -

Nos termos da proposta da Divisão de Educação, Saúde e Intervenção Social e ao abrigo do 

Regulamento Municipal respetivo, a Câmara deliberou por unanimidade atribuir o Cartão 

Social do Reformado, Pensionista e Idoso, à seguinte munícipe de Alcáçovas: ---------------------- 

  Maria da Esperança Lavado Ferreirinho Seco. ------------------------------------------------------------------- 

Ponto cinco) Proposta de renovação do Cartão Social do Reformado, Pensionista e Idoso -

Nos termos da proposta da Divisão de Educação, Saúde e Intervenção Social e ao abrigo do 

Regulamento Municipal respetivo, a Câmara deliberou por unanimidade proceder à 

renovação do Cartão Social do Reformado, Pensionista e Idoso dos seguintes munícipes: ------ 

  Miraldina Josefa Nogueira Raposo, de Alcáçovas, ------------------------------------------------------- 
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  Custódia Catarina Parrado Galega Gomes, de Viana do Alentejo. ------------------------------------------ 

Ponto seis)  Proposta de atribuição de apoios em espécie, no âmbito da Oficina Domiciliária - 

Nos termos da proposta da Divisão de Educação, Saúde e Intervenção Social e ao abrigo do 

Regulamento Municipal respetivo, a Câmara deliberou por unanimidade atribuir os seguintes 

apoios em espécie, no âmbito da “Oficina Domiciliária”: ----------------------------------------------------- 

 Titular do cartão nº 803 – Francisco António Galvão Monteiro– Fornecimento de comandos de 

duas portadas de alumínio, no valor de 270,60€ (duzentos e setenta euros e sessenta cêntimos);  

 Titular do cartão nº 166 – Antónia de Jesus Nunes Manilhas – Reparação e pintura do portão 

no valor de 472,00€ (quatrocentos e setenta e dois euros); ------------------------------------------------- 

  Titular do cartão nº 772 – Francisco António Saúde – Substituição de banheira por poliban, no 

valor de 500,00€ (quinhentos euros); ----------------------------------------------------------------------------- 

 Titular do cartão nº 552 – Mariano António Pão-Mole Laranjeiro – Reparação de telha de 

fibrocimento estalada, no valor de 355,00€ (trezentos e cinquenta e cinco euros); ------------------- 

 Titular do cartão nº 24 – António Joaquim Pão Mole Letras – Execução de rampas no interior 

da habitação, colocação de pega de apoio e colocação de duas torneiras, no valor de 430,00€ 

(quatrocentos e trinta euros). --------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto sete)  Pedido de parecer prévio para a celebração de um contrato de Aquisição de 

Serviços com um técnico responsável pela aplicação de produtos fitofarmacêuticos no 

concelho de Viana do Alentejo, em regime de avença; A Câmara deliberou por unanimidade 

emitir parecer prévio favorável à celebração de um contrato de prestação de serviços com José 

Custódio Sezões Sabarigo, na modalidade de avença, a fim de efetuar o acompanhamento da 

aplicação de produtos fitofarmacêuticos no concelho, pelo período de 12 meses, mediante o 

pagamento mensal de 300,00€( trezentos euros) acrescido de IVA. -------------------------------------- 

Ponto oito) Proposta de transferência de verba para a Associação Nacional de Municípios 

Portugueses (Quota de 2023) A Câmara deliberou por unanimidade autorizar a transferência 

para a Associação Nacional de Municípios Portugueses, da importância de 4 819,25€ (quatro mil 

oitocentos e dezanove euros e vinte e cinco cêntimos), correspondente à quota deste Município 

relativa a 2023. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto nove)  Proposta de ratificação da decisão de aprovação da minuta do contrato de 

financiamento para a construção de nova Unidade de Saúde em Alcáçovas, no âmbito do 
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Programa de Recuperação e Resiliência - A Câmara ratificou por unanimidade o despacho do 

Senhor Presidente, datado de 14 de março de 2023, que aprovou a minuta do contrato de 

financiamento para a construção da nova Unidade de Saúde em Alcáçovas, no âmbito do 

Programa de Recuperação e Resiliência. ------------------------------------------------------------------------- 

Ponto dez) Proposta de autorização da consolidação da situação de mobilidade interna na 

categoria da Assistente Técnica Janete Cristina Torrinha Coelho, no Centro Local do Alentejo 

Central da Autoridade para a Condições do Trabalho(ACT) Relativamente à proposta de 

autorização da consolidação da mobilidade interna na categoria, da Assistente Técnica Janete 

Coelho, no Centro Local do Alentejo Central da Autoridade para as Condições de trabalho; a 

Senhora Vereadora Sara Grou desejou os maiores sucessos à trabalhadora em causa, no seu 

novo posto de trabalho, lamentando a forma como têm vindo a sair trabalhadores da Câmara, 

desde há um ano e meio, sendo esta a segunda situação de consolidação de mobilidade noutro 

organismo, em pouco tempo. Disse ainda esta Vereadora que se tem assistido à saída de 

pessoas capacitadas e que ficaram a fazer falta para o exercício das funções que 

desempenhavam, traduzindo-se isto na impossibilidade de realização de algumas tarefas 

necessárias, com os inconvenientes que daí advêm. ---------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente, relativamente à forma de saída das pessoas a que se referiu a Senhora 

Vereadora Sara, disse que os trabalhadores têm saído de uma forma voluntária e livre, sendo a 

regra não recusar pedidos de mobilidade e não dificultar a saída quando é da vontade dos 

trabalhadores. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A proposta de autorização da consolidação desta situação de mobilidade foi aprovada por 

unanimidade, nos termos do disposto na alínea a) do nº 3 do artigo 99º da Lei Geral do Trabalho 

em Funções Públicas aprovada em anexo à Lei nº 35/2014, de 20 de junho, na redação atual, 

com efeitos a partir do dia 1 de abril de 2023. ------------------------------------------------------------------ 

Ponto onze) Proposta de aprovação da Adenda ao Contrato-Programa de Generalização do 

Fornecimento de Refeições Escolares aos alunos do 1º Ciclo do Ensino Básico do Ano Letivo 

2018/2019 - Nos termos da proposta da Divisão de Educação, Saúde e Intervenção Social, a 

Câmara aprovou por unanimidade a Adenda ao Contrato – Programa de Generalização do 

Fornecimento de Refeições Escolares aos alunos do 1º Ciclo do Ensino Básico no ano letivo de 

2018/2019, celebrado entre a Direção Geral dos Estabelecimentos Escolares e este Município. -- 
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Ponto doze) Proposta de emissão de licença especial de ruído e de isenção de taxas para 

realização de evento musical no dia 8 de abril de 2023, promovido pelo Grupo Coral dos 

Trabalhadores de Alcáçovas -A Câmara deliberou por unanimidade deferir o pedido 

apresentado pelo Grupo Coral dos Trabalhadores de Alcáçovas, no sentido da emissão de 

licença especial de ruído para a realização de evento entre as 21:30 horas do dia 8 de abril de 

2023 e as 4:00 horas do dia 9 de abril de 2023,  em Alcáçovas e da isenção do pagamento das 

taxas respetivas. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto treze) Proposta de ratificação do despacho do Senhor Presidente de 15 de março de 

2023 que concedeu licença especial de ruído e isentou do pagamento de taxas a Sociedade 

União Alcaçovense para a realização de um evento musical no dia 25 de março de 2023; A 

Câmara ratificou por unanimidade o despacho do Senhor Presidente de 15 de março de 2023, 

que concedeu licença especial de ruído à Sociedade União Alcaçovense e a isentou do 

pagamento das taxas relativas à realização do Baile da Pinha, no dia 25 de março de 2023, em 

Alcáçovas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto catorze)  Proposta de aprovação do Auto de Medição n.º 3, referente à empreitada de 

“Ampliação do Centro Municipal de Proteção Civil de Viana do Alentejo”; A Câmara aprovou 

por unanimidade o Auto de Medição nº 3, relativo à Empreitada de Ampliação do Centro 

Municipal de Proteção Civil, no montante de 23 219, 93€ (vinte e três mil duzentos e dezanove 

euros e noventa e três cêntimos) ---------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto quinze)  Proposta de transferência de verba para a a Sociedade União Alcaçovense 

(Aquisição de fardas para a Banda Filarmónica) - Relativamente à proposta de transferência de 

verba para a Sociedade União Alcaçovense, com destino ao fardamento da Banda Filarmónica, a 

Senhora Vereadora Sara Grou renovou os parabéns à Sociedade União Alcaçovense e ao Senhor 

Maestro da Banda Filarmónica pelos seis novos elementos, sendo que o mais jovem tem apenas 

9 anos de idade. A Senhora Vereadora endereçou também os parabéns a estes novos 

elementos, fazendo votos de que os participantes continuem a aumentar, sendo desejável 

alcançar os 60 elementos que em tempos já existiram. ------------------------------------------------------ 

Também o Senhor Vereador António Costa da Silva endereçou os parabéns à Sociedade União 

Alcaçovense, pela perseverança na manutenção da cultura tão importante para os jovens e para 

a população em geral. -------------------------------------------------------------------------------------------------
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A Câmara deliberou assim transferir para a Sociedade União Alcaçovense, como 

comparticipação na aquisição de fardamento para a Banda Filarmónica, a importância de 1 

700,00€ (mil e setecentos euros). ---------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto dezasseis) Proposta de aprovação do Protocolo de Formação em Contexto de Trabalho 

a celebrar com o Agrupamento de Escolas de Viana do Alentejo relativo a uma aluna do Curso 

Profissional de Técnico de Desporto – Relativamente a esta proposta de aprovação de 

Protocolo de formação em contexto de trabalho, a Senhora Vereadora Sara Grou disse estar 

totalmente de acordo, sendo que enquanto foi Presidente da Junta de Freguesia de Alcáçovas, 

sempre fomentou a celebração destes Protocolos. Em sua opinião, as Autarquias só têm a 

ganhar, tal como os formandos, a quem é dada a possibilidade de aprender com os técnicos das 

entidades que os acolhem e de prestar um serviço no seu próprio concelho. -------------------------- 

A Câmara aprovou por unanimidade a proposta de Protocolo de Formação em contexto de 

trabalho a celebrar com o Agrupamento de Escolas de Viana do Alentejo, permitindo o 

acolhimento, no Município, da aluna Ana Filipa Amante, do Curso Profissional de Técnico de 

Desporto, até 30 de junho de 2023. ------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto dezassete) Proposta de ratificação da 4ª alteração permutativa ao Orçamento da 

Despesa – A Câmara ratificou por unanimidade a quarta alteração permutativa ao Orçamento 

da Despesa. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto dezoito)  Proposta de ratificação da 3ª alteração permutativa ao Plano de Atividades 

Municipais - A Câmara ratificou por unanimidade a terceira alteração permutativa ao Plano de 

Atividades Municipais. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto dezanove) Proposta de aprovação da 5º alteração permutativa ao Orçamento da 

Despesa – Com quatro votos favoráveis e uma abstenção por parte do Senhor Vereador António 

Costa da Silva, a Câmara aprovou a quinta alteração permutativa ao Orçamento da Despesa. ---- 

Ponto vinte) Proposta de aprovação da 4ª alteração permutativa ao Plano de Atividades 

Municipais   A Câmara aprovou por unanimidade a quarta alteração permutativa ao Plano de 

Atividades Municipais. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto vinte e um) Proposta de aprovação da 5ª alteração permutativa ao Plano Plurianual de 

Investimentos - A Câmara aprovou por unanimidade a quinta alteração permutativa ao Plano 

Plurianual de Investimentos. ---------------------------------------------------------------------------------------- 
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O Senhor Vereador António Costa da Silva disse estranhar o sentido de voto do Partido 

Socialista quanto a estes pontos da Ordem de Trabalhos, uma vez que a posição que tem vindo 

a manifestar quanto às questões da despesa e do deficit, tem sido bastante consistente! ---------- 

A Senhora Vereadora Sara Grou evidenciou que as matérias que respeitam aos trabalhadores, 

são, para si, bastante sensíveis. Dado que as alterações hoje propostas integram precisamente o 

reforço de verbas para os Fardamentos, a posição que tomou foi favorável. Acrescentou que o 

voto favorável de hoje, não significa que de futuro continue a votar as alterações da mesma 

forma. –------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente mostrou-se satisfeito com o sentido de voto das Senhoras Vereadoras do 

Partido Socialista, referindo que este foi o momento considerado oportuno para propor o 

reforço das rubricas destinadas à aquisição de fardamentos para os trabalhadores, não sendo 

conveniente adiar por mais tempo este assunto. -------------------------------------------------------------- 

Ponto vinte e dois) Proposta de adesão do Município de Viana do Alentejo ao Movimento de 

Municípios pela Paz – Nos termos da proposta da Divisão de Educação, Saúde e Intervenção 

Social, a Câmara deliberou aderir ao Movimento de Municípios pela Paz, iniciado em outubro de 

2016, por iniciativa do Conselho Português para a Paz e Cooperação e do Município do Seixal. --- 

A deliberação da adesão foi tomada com três votos favoráveis e duas abstenções por parte das 

Senhoras Vereadoras Sara Grou e Maria Gertrudes Garcia. ------------------------------------------------- 

Ponto vinte e três)  Apreciação de pedido de renúncia ao mandato apresentado por um 

Vereador, nos termos do nº 7 do artigo 76ª da Lei nº 169/99, de 18 de setembro, na atual 

redação – A Câmara apreciou o pedido de renúncia ao mandato apresentado pelo Senhor 

Vereador Luís Miguel Horta Metrogos, nos termos do nº 7 do artigo 76º da Lei nº 169/99, de 18 

de setembro, na atual redação. ------------------------------------------------------------------------------------- 

A Senhora Vereadora Sara Grou agradeceu ao Senhor Vereador Luís Metrogos a ajuda na sua 

integração neste órgão. Agradeceu-lhe também o trabalho realizado ao longo do seu mandato, 

como Vereador do PS, em prol do Concelho de Viana do Alentejo e das suas gentes. 

Acrescentou que “com a garra própria da juventude”, o Senhor Vereador Luís Metrogos trouxe 

para as reuniões temas atuais, direcionados não apenas para os jovens, mas para todos quantos 

têm vontade de se fixar neste Concelho. Disse ainda esta Vereadora que o Senhor Vereador Luís 

Metrogos promoveu a elevação do debate de ideias, onde todos saíram a ganhar. Esta 
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Vereadora desejou sucessos para todos os seus projetos, no futuro, nomeadamente se vierem a 

passar pela política. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Também o Senhor Presidente felicitou o Senhor Vereador Luís Metrogos pela forma como 

contribuiu para a discussão dos assuntos que foram trazidos às reuniões, desejando-lhe 

sucessos no futuro. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador António Costa da Silva reiterou os votos de sucessos.------------------------------- 

Ponto vinte e quatro) Proposta de interrupção temporária do trânsito automóvel, no Largo de 

São Luís, em Viana do Alentejo, no dia 31 de março – Nos termos da proposta da Divisão de 

Cultura e Desporto, a Câmara deliberou por unanimidade proceder à interrupção do trânsito 

automóvel, no dia 31 de março de 2023, no Largo de São Luís, em Viana do Alentejo, entre as 

9:00 horas e as 13:00 horas. Tal facto deve-se à realização de uma ação denominada “Guarda 

Amigo”, direcionada às crianças do ensino pré-escolar e do 1º, 2º e 3º ciclos do ensino básico, 

no âmbito do Projeto CLDS 4G de Viana do Alentejo, denominado “Rumo Certo. --------------------- 

 

O Senhor Presidente declarou encerrada a reunião às dezassete horas e trinta minutos, tendo a 

minuta desta ata sido aprovada por unanimidade. ------------------------------------------------------------ 

 

 

Eu,                                                                                                                      ,Chefe da DGR, a subscrevi 

O Presidente, 

  

Os Vereadores, 

 

 

 

  

      


